

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
6            "        7
12           "       14
Extranjero: 3            "       8,50
6            "       16
12           "       32

Teléfono, núm. 9

# Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales  
Esqueletos de defunción desde 5 pesetas en adelante

La correspondencia administrativa debe dirigirse  
AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARRA, NUMERO 2

## SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚM. 5

### Aguas de Borines (Asturias)

Sin rival para el estómago hígado, diabetes, vías respiratorias, anemias y demás enfermedades del artrismo, resu tanto superiorísimas como agua de mesa.

Gran Establecimiento con todas las mejoras y adelantos modernos, incluido Telégrafo.

De iciosa estación veranlega, de 15 de Junio á fin de Septiembre, en la parte más hermosa de Asturias, cerca de Covadonga y los Pirineos.

Itinerario: desde Madrid por Oviedo ó Santander, hasta Villamayor-Borines, distante del Balneario 25 minutos, que constituye hermosísimo paseo

Médico Director: Doctor Velasco Pajares.

### LA PAZ Y LA GUERRA

Seguen los comentarios en torno á dos temas que van resultando ya bastante manoseados. Se refiere el uno á los comienzos de la campaña de Melilla; será el otro con el más ó menos próximo final de la guerra.

Los rumores relativos á una paz inmediata se acentuaron mucho el sábado y el domingo. Hubo quien atribuyó al ministro de Estado Sr. Allendesalazar la frase de que «lo de Melilla estaba totalmente arreglado» y como ampliación de estas palabras se lanzaron otras, dándose en ellas por seguro que el Chaldy, jefe de los rifeños, había ofrecido al general Marina la suspensión de hostilidades, á condición de que el avance de las tropas españolas no se verificase.

El ministro aludido negó que hubiera pronunciado aquella frase y él y todos sus compañeros de gabinete afirmaron que no era cierta la actitud achacada al Chaldy agregando que la campaña seguiría su curso.

No por esto cesaron los rumores de paz. A mantener su consistencia contribuyeron determinados informes comunicados desde Melilla. Según estos informes, moros muy irfuyentes de las kábilas de Frajana y de Beniscar, en vista de las cartas del sultán á que nos referíamos en uno de nuestros anteriores números, se habían dirigido al Santón de la Puntilla pidiéndole que sirviera de intermediario ante los españoles para gestionar la paz. Decían más esos informes; añadían que el Santón se hallaba dispuesto á ejercer la misión que se le encomendaba y que, al efecto, había convocado, en su propia casa, á los jefes-kábilas partidarios del fin de la guerra.

A tales rumores no hemos de poner nosotros comentario ninguno. Los recogemos aquí para conocimiento del lector, dejando á los hechos que contradigan ó confirmen la certeza de lo que se dice.

La frase del Sr. Maura, según la cual si España no se hubiera metido en la campaña del Riff, no habría faltado quien lo hiciera, fué repetida hace pocos días por el Sr. Rodríguez San Pedro, y han vuelto á prodigarse con este motivo los comentarios congnigüentes á la duda de si la acción que nuestro país realiza ha

ido tomada por nuestra exclusiva cuenta ó por ajenos impulsos.

La Epoca ha tratado de desvanecer esta duda y á este propósito escribe lo siguiente:

«La cosa es clarísima. Entre los predios de Juan y de Pedro tiene Diego uno, por el cual saca á aquéllos al camino los frutos de su trabajo. A Juan no le conviene comprar á Diego, ni lo necesita mientras éste sea el propietario; pero llega un día en que Pedro, libre de toda ligadura, puede adquirirlo para sí, y Juan aun con sacrificio, se apresura á ejercer el derecho de opción que Diego en otro tiempo le reconoció, y compra... Le obliga Pedro; ó es su propia indiscutible necesidad quien lo lleva á ese sacrificio? ¡Tan claro y evidente como eso es todo y sin embargo!...

Sin embargo de esa claridad y de esa evidencia—decimos nosotros—el asunto no se explica bien. El ejemplo que, por vía de aclaración, pone el estimado colega, ó no dice nada ó dice mucho: ó deja las cosas en la misma obscuridad que trata de desvanecer ó las aclara demasiado. Repare con atención y cuidado el lector las palabras de La Epoca y vea de qué lado puede estar la solución del enigma.

### COMO SE CASAN LOS MOROS

Hablando, hablando, la conversación recayó acerca de las costumbres rifeñas, y una de las más curiosas es como los moros conquistan á sus prometidas para conducir al matrimonio.

Estas tribus de Quedana son costeras; pero en sus costumbres hay algo de las del interior.

Cuando el novio pide relaciones amorosas á una mujer, queda obligado á no ver á los que, andando el tiempo, han de ser sus suegros, y si alguna vez pasa cerca de ellos, se cubre la cabeza con los vuets de la chilaba ó bien se tapa solamente los ojos. Cuando el novio es forastero en el poblado de la novia, tiene que taparse los ojos para no ver á ningún vecino de su prometida.

Para «pelar la pava» tienen que esperar á que todos se acuesten, penetrando entonces en la vivienda de su adorado tormento, y permaneciendo en ella hasta el amanecer. ¡Dichosa costumbre!

Las novias están compuestas 24 horas antes de la ceremonia del casamiento, adornándose con las mejores galas y pintándose el rostro con los colores que puedan darle mayor atractivo.

Existen tres médicos para que el novio se lleve á su prometida; por medio de regalos que hace al padre de su novia; esto es lo más corriente en el Riff, donde á la mujer no se le concede la importancia que tiene un futuro hijo de un caballo.

El segundo medio es dirigirse el novio, acompañado de tres ó cuatro amigos, á la casa de la novia y apoderarse de ella á la fuerza, después

de una verdadera batalla campal, en la que juegan principal papel la piedra y el palo.

El tercer medio es mucho más pético, y seguramente alagará á los cerebros románticos: los novios se encuentran rodeados de todos los convidados; de repente desaparece el novio; pero al poco rato se presenta sobre su corcel árabe, aprovechándose de su maestría y de la sorpresa, roba á la novia, lanzándose con ella, en precipitado galope, por llanos y sierras; es perseguido; pero al poco rato ya la hembra y el varón reposan en idéntico lecho.

Algunas escenas de estas son muy curiosas; en los comienzos de las operaciones, el día 9 del pasado julio, cuando nuestras tropas ocuparon el Atalayón, en el valle de Mzquita se celebró una boda de rifeños amigos; nuestras tropas suspendieron durante tres horas las hostilidades, pudiendo contemplar todas las curiosas ceremonias de que estas gentes rodean el casamiento.

### EL TRIGO Y SU PRECIO

Poco se puede decir acerca de este negocio.

Las labores veraniegas lo impiden aunque los mercados se vean concurrencidos, y este es el motivo de que la cuestión triguera esté paralizada. Y aún seguirá así algún tiempo, pues las tareas de recolección están atrasadas en la mayoría de los pueblos. Noticias recibidas de éstos confirman que la calidad de los trigos es excelente y el peso que arrojan, igual que el del último año, que fué superior.

La campaña no empezará hasta que los labradores se vean completamente limpios de polvo y paja; para entonces los cálculos que se hacen son varios y desde luego prematuros.

La especulación no cesa de molestar á los trigueros, pero estos deberían mostrarse firmes para que puedan inaugurar la campaña con entusiasmo.

Hoy los precios están muy bajos, y esto es debido á las muchas ofertas que durante la semana ha habido. Esas ofertas, que cada día han sido más abundantes; reconocen sin duda por causa necesidades perentorias y en manera alguna deben constituir regla general como preparación para la nueva campaña.

Vayanse preparando nuestros trigueros, pues ya saben por experiencia que si se dejan arrastrar por falsas corrientes, el triunfo no será de ellos; mas al por el contrario, acuden al mercado con entereza y recatan desde todo lo posible, se realizarán sus justas pretensiones.

Escudándose en la baja actual, que es hasta lógica, como hija de apremiantes circunstancias, no falta ya quien procure mantener aquella y así asegurar que ha de pronunciarse más; pero esas son noticias que se echan á volar para producir el desconcierto en los mercados.

### El «proyectil humanitario»

Las autoridades competentes de Roma van á proceder al examen de un original invento de que es autor el comandante d. Artile la Torretta.

La invención se dirige á evitar ó disminuir las desgracias ocasionadas por á intervención de las tropas en la represión de asonadas y motines. Trátase de un nuevo cartucho especial que substituirá en esos casos á cartucho de guerra.

El «proyectil humanitario» que así se denomina el invento no produce la muerte ni heridas graves á individuo á quien alcanza. Sus efectos se reducen á una especie de parálisis

tempora que e deja fuera de combate é incapaz de acción á revoltoso.

De ta modo será posible reprimir las algaradas populares sin que corra la sangre ni haya consecuencias funestas que lamentar.

El invento de comandante Torretta es digno de apauso, aunque el humanitario fin que se persigue, no es que sea realizable práticamente.

### EL COLERA

En Ferón, Bruseas cerca de Mons ha ocurrido un caso de cólera, seguido de defunción.

Las autoridades han ordenado el aislamiento y desinfección de la casa donde ha ocurrido é fa ecimiento, tomando además medidas muy radicales para evitar la propagación de la epidemia.

### Asamblea de Diputaciones

Santander.—Se celebró la segunda sesión de la Asamblea de Diputaciones.

Después de aprobarse el acta se leyó una proposición de los representantes de Valladolid pidiendo que las Diputaciones acuerden indemnizar en la forma establecida por la ley de Accidentes del trabajo á los sargentos, cabos y soldados que hayan sufrido ó sufran en la actual campaña lesiones que les impidan dedicarse á sus habituales trabajos.

Luego la ponencia sometió á la aprobación varios artículos del proyecto de Administración local.

Respecto al colegio único, se acordó pedir al Gobierno no aliere el sistema de elección hoy vigente ni que modifique el número de diputados.

Los asambleístas recorrieron los establecimientos municipales, acompañados por el alcalde y los concejales, quedando muy compadados.

Les llamó mucho la atención la Estación Biológica de Marías, en donde el director les dió explicaciones acerca de los ejemplares que se conservan en el Museo y el Acuario.

### NOTICIAS DE MELILLA

Telegrama oficial del ministro de la Gobernación á Gobernador

Alhucemas y el convoy hostilizados.—Pozos descubiertos.—Varias bajas.

Melilla 1.º de Septiembre á las 21 18

En Peñón no ocurre novedad y en Alhucemas su que enemigo ha hostilizado más que ordinario tampoco la hay.

E. Zico El Arbía ha transcurrido el día con tranquilidad, se han hecho unos pozos siendo ya 32 el número de ellos abiertos.

Convoy de hoy han sido heridos dos soldados y entre segunda casa y segundo buca un caballo y un artillero y un caballo de Alfonso XII.

El último combate.—Ampliando detalles

Melilla 1.º de Septiembre á las 12.

Amplio detalles de operación. Fuerzas ayer en Zoco el Arbía.

Gulmna de la derecha que llevaba batería Scherfeld rompió fuego sobre mayor B n D k te Lehera causando gran efecto sobre enemigo que ocupaba trincheras y poco después artillería de columna de la izquierda le hizo sobre dar E. Choa destruyendo casas desde donde tiraba enemigo obligando é retirarse sobre defiladeros B n Mocharres. Desde alturas Beni-Bu-Irru anunciaban con fogueras envío de refuerzos á la baika y á la vez la extrema izquierda avanzó

sobre Charant-Bir-Oua cambiando de frente para refuerzos caballería enemiga llegados á situ a L-hedar se depararon en guerrilla casi hasta M. Chahachá ó retroceder fu go d. c. h. Scherelder.

Posiciones de enemigo ocupaban extensión aproximadamente de cinco kilómetros.

Se causaron bastantes bajas y varias casas del poblado de Shedara entre esas de los jefes Choa y Mayen B n D k fueron destruidas por Artillería de a úe de apoderarse de unos pajares de Chera k.

### NOTAS MUNICIPALES

#### SESION DE AYER

B. J. I. presencia del teniente de alcalde D. Antonio Herrero, dió ayer principio á las siete y media la sesión que en primera convocatoria celebró el Ayuntamiento con asistencia de los concejales señores Arango, Gila (D. F.), R. Pérez, Santuste, Barrocal, Oca, R. Vaz, Carretero (D. F.), Lotero, We, Nante y Llover.

Se aprobada el acta de la sesión anterior.

#### ORDEN DEL DIA

Muestra de gratitud.  
En atenta comunicación D. Fabrilano Hero en nombre de la familia del regido teniente de Infantería D. José Oca, muerto gloriosamente en uno de los combates de Melilla, de las gracias á Ayuntamiento por e e a e que se le dió con motivo del bravo militar de referencia.

Nombramiento.  
Se nombre aj nte ejecutivo para la recaudación de las contribuciones a Posito se adjudica á D. Félix Ruiz Lepón conforme lo propone la comisión en su informe del que se dá cuenta.

Perpetuidad de un niño.  
Solicita y se le concede la perpetuidad de un nicho del cementerio de esta ciudad D. Aljacer Barba.

Justo homenaje.  
P e e e e una instancia don. Lidora Martínez Barriolomé, maestra de la escuela pública de niñas del Centro, é solicitud de que como jubilada se e conceda por el Ayuntamiento la clasificación que por derecho la corresponde.

E. S. G. (D. F.) con su reconocida elocuencia y como individuo de la comisión de Gobierno interior dice cree que el Ayuntamiento, como el, agradecerá á la citada serie de servicios prestados por tan ilustrada profesora á la que dedica palabras de agradecimiento y propone que si se le ocurriera á los maestros de esta capital como tiene entendido lo harán, paludar á su compañero del magisterio de niñas Lidora Martínez en el día en que por rigores de la ley asista por última vez á su escuela, que el Ayuntamiento se una á este homenaje haciendo que al acto concurren todos los niños de los centros de primera enseñanza de la población y que por la corporación se adquiere un retrato de esta maestra para que sea colocado en lugar preferente de la escuela y en el que podrá trazarse alguna línea el Ayuntamiento demostrándole su gratitud.

El Sr. Santuste efusivamente se adhiere á las anteriores manifestaciones.

La presidencia demuestra haber oído con gusto las palabras del señor Gila que considera muy justas y no vé inconveniente en que sean atendidas.

Por unanimidad el Ayuntamiento acuerda aprobar el informe de clasificación



ficación y hace suyas las manifestaciones de Sr. Gila.

Autorizaciones

Se conceden las autorizaciones que solicitan D. Segundo Gila Sanz para efectuar obras en una casa de su propiedad y el Superior de la R. R. padres Francisco Fray José Cardelino para edificar en el convento una capilla para el culto íntimo y reformar la fachada del edificio que habitan.

Mercedes de agua

A D. Leandro Martín Muñoz, como administrador de las señoras de Piñara y a D. Tomás Walscherán, se les conceden las mercedes que solicitan de medio cuartil o de arena.

Yarlos asuntos

El Ayuntamiento acuerda aprobar la cuenta que presenta el administrador del matadero por razón empleada en el matadero de las reses, y que sea satisfecha con cargo al capítulo de imprevistos.

—Aprobar la distribución de los fondos para el actual mes de Septiembre que presenta el contador y conceder un mes de prórroga para la adquisición voluntaria de las cédulas personales según lo propone el fiscal del negociado de impuestos municipales.

Socorro

Falicia Cardiel Crespo, viuda de Segundo Miguel fontanero que estaba al servicio del Ayuntamiento, en instancia de que se dá cuenta, solicita un socorro con que aliviar la precaria situación en que se encuentra por el fallecimiento de su marido.

Forma la comisión en sentido de que se le abone la cantidad de 150 pesetas estipulada para tales casos y a ruegos de los Sres. Arango, Otero, Berrocal, Nájide y Rivas se le concede 50 pesetas más en atención a servicios especiales prestados por aquel empleado municipal.

Pensión.

A Antonia Santander Diaz, viuda del guarda que fué de arbolado Lúcas de Otero, se le concede la pensión que solicita.

Las ferias de Septiembre.

En leído el informe de la comisión de Gobernación sección primera sobre la moción presentada por el señor Nájide acerca de que se celebren ferias en el mes de Septiembre.

En él se propone, que atendiendo a lo beneficioso de tal proposición la apruebe el Ayuntamiento pero que no acceda a ello para el presente año en atención a las circunstancias por que atraviesa España y recomienda en su informe tenga presente este asunto la comisión de presupuestos para que al confeccionar el del año venidero consigne una cantidad para tal objeto.

Después de una detallada discusión se aprueba por la corporación el mencionado informe.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Gila (D. F.) hace uso de la palabra para tratar de un artículo publicado en nuestras columnas sobre higiene local y después de exponer la libertad de la Prensa se extiende en consideraciones acerca de efecto que sobre la Prensa misma puede ocasionar la virtualidad de esa fuerza de la moderna civilización; y propone que la Corporación deje al factor tiempo e laborar su cometido en los altares de la publicidad.

Intervienen en la discusión los señores Llovera, Nájide, Lotero, Berrocal, Otero y Arango, y se acuerda estar conforme con lo expuesto por el Sr. Gila.

—En nombre del alcalde propietario, que no pudo asistir a la sesión por impedimento de otro particular es urgente, el Sr. Walscherán solicita para el Sr. Agrados, un mes de licencia que le es concedido por el Ayuntamiento.

E. Sr. Lotero pregunta si la comisión correspondiente ha dictaminado acerca de las obras que se han de realizar en las casas de pobres de San Clemente y la presidencia promete contestar e categóricamente.

Como en sesiones anteriores e señor Berrocal insiste en su ruego de que se vea el medio de rebajar el

precio del pan toda vez, que el trigo se cotiza más barato.

El alcalde e contesta diciendo se han citado los tahoneros y su presidente para tratar del particular.

A las nueve y media se levantó la sesión con la lectura del estado de fondos que presenta el contador y arroja una existencia efectiva de 47.356 14 pesetas.

El Rey Eduardo á Valencia

Leemos en un periódico de provincias que dentro de muy poco hará una visita á Valencia el Rey de Inglaterra, con motivo de la prórroga de la Exposición.

El periódico añade: «El efecto que en la situación exterior ha de producir la legada del Rey Eduardo á Valencia ha de ser tremendo, y repercutirá principalmente en Alemania y en Marruecos. Muy hábil verá en ese acto una prueba de que España cuenta con amigos poderosos, capaces de neutralizar los trabajos de esas otras potencias que tratan de engañar al buen Sultán haciéndole creer que no hay mas que azer la vez para que el Gobierno español ceda en su digna actitud.

La visita, acompañada como ha de ser de una manifestación del poder naval de la Gran Bretaña, pues según se asegura, con el Rey Eduardo irá una poderosa escuadra de acorazados y cruceros, servirá también para demostrar al mundo entero la solidaridad internacional que existe entre España e Inglaterra y que las contingencias de 1893 se han marchado para no volver, pues España vive ahora una labor reconstituyente de gran importancia, que no han de lograr detener la guerra de Melilla ni los sucesos de Barcelona.

Reorganizada su Hacienda, normalizada su situación financiera, va poco á poco moralizando su administración, haciendo la revolución desde arriba, á la inglesa, que es como deben hacerse las revoluciones que alteran profundamente la faz de un país.

Los efectos de las revoluciones hechos desde abajo son siempre más transitorios, mucho menos permanentes.

Aunque nada han dicho del particular, nosotros creemos muy probable vaya una escuadra francesa á Valencia á saludar á los Monarcas inglés y español y á testificar de ese modo los lazos que, afortunadamente para la paz mundial, unen hoy á las tres naciones, ligadas en estrecho abrazo fraternal, que hace miramos como una sola las luchas incandescentes del siglo XVIII.

La visita de Rey Eduardo á Valencia no puede ser más oportuna; bien que el soberano británico tiene en los muchos dones que posee el de la oportunidad. Desde luego D. Alfonso irá también á Valencia á saludar á su suegro imperial y amigo, y no es aventurado suponer que en esa entrevista se fijarán nuevamente los puntos de alianza anglo hispana, robusteciéndola, y se adopta á la vez una encaminada á prevenir posibles contingencias para el porvenir, porque de ahí es prever y de donde se sorprender por los acontecimientos.

Mercado semanal

Patas arropa, 1 25 y 1 30.
Terneros, 0 45
Papa, 0 15
Tomate, 0 15
Aubias verdes, 0 30 y 0 40.
Pimientos verdes, de 25 á 60 docenas.
Idem encarnados 1 25 á 1 50.
Mocotón, de 50 á 60 k o.
Cinco, de 25 á 35
Pera D. ngun, de 45 á 50.
Uva blanca, á 45.
I em legra, á 35.
Huevos á 1 30 docena.
P. de 1 25 á 2 25.

UNA BODA

En la parroquia de Nuestra Señora de la Soledad de Santa María de Nueva, ha contraído matrimonio la

señorita Vicenta Torri y el joven D. Mariano Villanueva.

La novia vestía elegante vestido negro con simbólica flor de azahar, habiendo bendecido la unión nupcial el coadjutor de la parroquia D. Apolinario Pérez Torrego, primo de la desposada.

A tuaron como padrinos la señorita María Martín y D. Ricardo Rodríguez, dueño del café España, de aquella villa y concejala del Ayuntamiento.

La boda se ha celebrado en familia por recientes lutos de la novia.

Después de la ceremonia todos los asistentes á ella se trasladaron á casa del novio en donde se les obsequió con un espléndido refresco.

Reciban nuestra cordial enhorabuena los nuevos esposos á los que deseamos una interminable luna de miel.

Viaje á Turégano

Han regresado de Turégano los concejales de este Ayuntamiento, D. Miguel Gila y D. Adrián Ramírez. Su viaje á aquella villa ha tenido por objeto tratar de organizar dos corridas de toros que se celebrarán en aquel pueblo si se concede la correspondiente autorización del gobernador, y en las que se lidiará ganado del Sr. Gila.

Durante la estancia en Turégano de los Sres. Gila (D. M.) y Ramírez, fueron cortesmente obsequiados con una espléndida merienda que tuvo lugar en la deliciosa huerta de la posesión del prelado de la diócesis, sus compañeros el alcalde Sr. Gordillo, los concejales de aquel Ayuntamiento, Sres. González Birreguero, González Romano, Pérez Redondo, Sacristán, Rincón, Pérez García y Caivo y el secretario del mismo Sr. Heredero á los que vienen altamente agradecidos por el sinnúmero de atenciones de que por parte de aquellos fueron objeto.

SUCESOS

Riña entre jóvenes

A las seis y media de ayer tarde se vinieron á las manos en la calle de Juan Bravo, dos jóvenes de esta localidad.

La riña tuvo su origen en que habiendo pasado por la puerta del establecimiento que uno de ellos posee en la mencionada calle, un perro del Sr. Sené, que el día anterior había tirado al suelo en rápida carrera á un hermano pequeño de uno de los jóvenes, éste con la orquilla que tenía en la mano dió un palo al animal, que fué presenciado por el dependiente de la casa del dueño de can.

Con tal motivo éste pidió explicaciones al que había pegado al perro y negándose á dárselas satisfactorias, con la horquilla que empuñaba se empuñó contra su contrariante y rompiéndose aquella cada uno se proveyó de un trozo y durante un rato se propinaron varios garrotazos.

Por fin fueron separados los contendientes y conducidos á la casa de Socorro.

En aquel centro benéfico se les asistió convenientemente y se les apreció varias contusiones que fueron calificadas de leves.

El suceso atrajo grandemente la atención de los vecinos y transeúntes por la hora á que tuvo lugar y en sitio tan céntrico.

Inundaciones en Méjico

Las noticias de las desgracias y de los destrozos causados en Méjico por las recientes inundaciones, son desconciadoras. Entre 1.200 y 1.400 se calcula el número de las víctimas, y en unos 20 millones de dólares los daños materiales sufridos.

La región de Monterrey ha sido una de las más castigadas, y la hermosa población que lleva ese nombre, la antigua Santa Lucía de León que ha sufrido enormemente, está amenazada por el hambre.

Ante esas calamidades que pesan hoy sobre la cul y simpática República mejicana, España no puede menos de recordar las demostraciones

de interés y de afecto que de aquella recibió en circunstancias análogas, y de asociarse muy de veras á su duelo.

Noticias militares

Ha sido nombrado profesor del Colegio de Santa Bárbara y San Fernando, al capitán de Artillería, nuestro estimado amigo y paisano, don Julio García Sastre, que se hallaba hacía más de un año, de Ausente del general de Brigada, Gobernador militar de esta plaza Sr. Heredia.

Sentimos su ausencia. —Se conceden dos meses de licencia, por enfermo, al comandante de Artillería, D. José Pérez Vidal.

Destino

Ha sido destinado á la Academia de Artillería el profesor de equitación que presta sus servicios en el Regimiento de Sitio D. Miguel Almira Lacuesta.

Material de Artillería

Se ha aprobado el presupuesto formulado por el parque regional de Artillería de Madrid para la constitución de material de guerra.

Retiro

Para Madrid se le ha concedido al sargento maestro de banda del quinto regimiento montado de Artillería, Luis Valero Ovedo.

Clases de tropa

Para nutrir de clases de tropa las secciones de ametralladoras de los regimientos de Melilla y Africa han sido destinados á los mismos en concepto de supernumerarios dos sargentos y cuatro cabos.

UN HOMENAJE

En la sesión de ayer el concejal Sr. Gila, al tratar de la jubilación de D. Lidora Martínez, por causa de edad, reconocimiento de derechos pasivos, después de 57 años de ejercicio, en hermosos párrafos inspirados en los recuerdos de Castejar y Amiel iniciaba la idea de que los niños y niñas de las escuelas de Segovia desfilaran ante la anciana maestra en el día de su última clase.

N. dudamos que el dignísimo magistrado Segoviano acogerá el pensamiento esbozado porque el hecho así a mismo tiempo que honra á una distinguida profesora glorifica á una clase social, un día desafiado y mal retribuido, pero que hoy va ganando la opinión de cuantos aman la educación de la infancia y la instrucción general de nuestro pueblo.

Un buen maestro fué siempre fray Ejemplo y no andamos muy sobrados de entusiasmos para desperdiciar las ocasiones.

Un matrimonio estrellado

Berlín.—Cerca de Amberg ha ocurrido un grave accidente automovilístico que ha costado la vida á dos personas.

El barón de Radwitz, acompañado de su esposa, se dirigía en automóvil á París, de regreso de Marienbad.

LA CAMPAÑA DE MELILLA

Ultimas noticias

Regreso del convoy.—Nutrido tiroteo.—Dos soldados heridos.

Melilla 1.º.—Como de costumbre, el enemigo esperaba hoy, para atacar la vuelta del convoy que salió por la mañana para el apovisionamiento de los puestos avanzadas.

Iba el convoy como todos los días, escolado por fuerte columna.

A su regreso apenas llegó al trazo en que invariablemente tienen lugar los ataques cotidianos, los moros que se hallaban ocultos en los accidentes del terreno y detrás de las chumberas, comenzaron á tiritear la columna con verdadera tenacidad. Repetidas las descargas, los moros

En un cruce de carreteras se interpuso un carretero, que desembocaba por la transversal. El chauffeur quiso evitar la colisión, y, precipitándose á virar, lanzó el carruaje contra un árbol.

Tan terrible fué el encuentro, que el barón Radwitz murió instantáneamente y la baronesa falleció también á los pocos momentos. El chauffeur recibió graves heridas.

La baronesa Radwitz en sus tiempos de soltera, fué una de las más celebradas actrices de Berlín, Formó parte de la compañía del Residenz Theater, donde actuaba con el nombre de Rita León.

DETALLES Y CURIOSIDADES

De Ibañiz, en La Vanguardia, de Barcelona.

«Del estado de la harca rifeña muy poco puede decirse con probabilidad de acierto. Los informes, sin embargo, que parecen más autorizados convienen en que no han recibido contingentes de verdadera importancia.

Parece que las tribus del terreno llano de Uad Sattut y Beni-Buyahí no están muy dispuestas á proseguir la campaña, y que recibirán bien á las tropas españolas si por allá fueren.

Los frajanes insisten en que permanecen leales á España y solicitan que nuestros cañones no tiren á los poblados de su jurisdicción. Tengo la seguridad de que si el ilustre general Marina se lo permitiese vendrían á nuestro mercado, como lo hicieron desde el día 12 al 20 de Junio; pero la prohibición de pisar nuestro territorio parece muy acertada, porque ante todo lo que interesa es privar á la harca de medios de vida y hacer comprender á los kabileses, aunque juren amistad, cuántos perjuicios les causa la suspensión de la amistosa vida de relación que con nosotros tenían hasta el atentado infame del arroyo de Sidi Musa.

De Mencheta:

«Si fuera á citar casos que demuestran la bravura de nuestros soldados no acabaría nunca pues son incontables. El último que se conoce es el siguiente: Después de luchar con el enemigo al descubierto mas de dos horas, recibió orden de retirada la compañía del regimiento de Melilla mandada por el capitán Aguirre, y al regresar al campamento se observó que el número de un soldado que se había sentido enfermo y se había retirado con antelación había quedado en el campo, é inmediatamente se presentaron voluntarios dos soldados para ir en su busca, resistiendo el fuego del enemigo.

El primero no lo encontró en los cuatrocientos metros recorridos sufriendo el fuego de los Pacos; pero el segundo fué mas afortunado y al entregárselo al general Imaz recibió de este 25 pesetas como recompensa, las cuales compartió espontáneamente con su compañero.»



Sección de Ingenieros agredida

Una sección del cuerpo de Ingenieros se encontraba hoy dedicada al arreglo de la línea telefónica que pone en comunicación a la plaza con algunos de los puntos avanzados.

Los ingenieros trabajan en las inmediaciones del «block-us» donde fué muerto el teniente Valarde.

Sus tareas han sido repentinamente dificultadas por la agresión de un grupo de combatientes moros.

Una compañía del batallón de Cazadores de Alfonso XII protegía a la sección de ingenieros.

Los Cazadores han roto el fuego contra el grupo agresor, contentándose.

No hemos experimentado ninguna baja.

Gracias a la prontitud y a la energía con que los Cazadores de Alfonso XII han contestado la agresión, los moros no se han decidido a acercarse.

Por el contrario, han emprendido pronto la retirada, pudiendo así continuar sus trabajos, sin más incidentes, la sección encargada de recomponer el teléfono.

Llegada de una Comisión de moros —Carta para el general.—Una conferencia.—Pidiendo la paz?

Llegaron esta mañana a Melilla un cuñado de famoso santón de la Puntilla y cuatro importantes moros adictos.

Eran portadores de una carta que firman varios jefes de fracciones de las kabilas limitrofes y dirigida al general en jefe de este ejército de operaciones.

Ha solicitado la Comisión de referencia una entrevista del general Marina y el general ha accedido a recibirla.

Dícese que la carta que la Comisión ha puesto en manos del general en jefe está redactada en términos pacíficos.

Tengo la absoluta seguridad de que la carta a que me he referido existe, como puede dar fe de que se ha celebrado realmente la conferencia de los comisionados moros con el general Marina.

De lo que no puedo hablar concretamente, con fundamento, es del contenido de la carta y de su alcance y calidad de los jefes de fracción que la suscriben, pues el general ha guardado sobre estos particulares una prudente reserva.

Recibió el general, como digo, a los comisionados moros; se enteró de la misiva, y oyó sus razones; pero se asegura—y así lo creo—que Marina no ha accedido a las pretensiones de sus visitantes.

El Pontente Ha continuado hoy el Pontente, aunque con menos violencia que los días anteriores.

No obstante, ha molestado también no poco, levantando nubes de arena, que han constituido una gran dificultad, sobre todo para la columna que salió protegiendo la marcha del convoy.

Muchos soldados han tenido que usar, con tal motivo, las gasas que recientemente les fueron repartidas.

Moros cañoneados Al terminar la mañana de hoy han sido vistos sobre las lomas inmediatas a Mezquita bastantes combatientes moros.

La batería del fuerte de Camellos ha lanzado en aquella dirección algunos proyectiles.

Este ha bastado para que los kabilas se dispersaran y se perdiesen de vista.

Una superchería

Los moros han apeado una vez más a procedimientos risibles con la pretensión de engañar a nuestras tropas.

Esa nueva superchería consiste en colocar en puntos avanzados de sus posiciones maniqués de palo, especie de capantapájaros, con chilabas pardas, como las que los riffeños usan.

Se proponen con este hacer creer a nuestras tropas que se trata de moros verdaderos y obligarlas a consumir municiones inútilmente.

Los nuestros conocen de sobra la superchería y por ello no disparan mientras no ven al enemigo moverse.

En vista de ello, el enemigo ha tratado hoy de llevar más lejos la superchería.

Por la tarde, unos cuantos moros, echaron en tierra, se han dedicado a mover dos de aquellos muñecos plantados en la loma.

Los nuestros, comprendida la maniobra, no han hecho un solo disparo de fusil, con lo que los moros han quedado burlados una vez más.

Por consiguiente, la superchería ha caído en el más espantoso de los ridículos.

Un moro tiroteado.

Ha sido visto hoy desde nuestras posiciones un moro que se dirigía por una de las cañadas próximas seguidas de cinco acémilas cargadas.

Se cree que era portador de municiones y víveres para los de la harka.

Ha sido tiroteado, desapareciendo inmediatamente de la vista de los nuestros el conductor y las bestias de carga.

Noticias

En el tren correo de anoche llegó el acaudalado terrateniente y noble procer Excmo Sr. Marqués de Quintanar.

Sea bienvenido tan ilustre representante de la nobleza histórica española.

Voluntario a Melilla

El primer teniente de Artillería de la escala de reserva D. José Zayas García, residente en esta población piensa solicitar su incorporación como voluntario a uno de los regimientos de su arma de operaciones en Melilla, para lo cual ha empezado a sus primeras gestiones.

Ayer celebró la fiesta de sus días nuestro distinguido amigo el Director gerente de la Electricista Segoviana D. Arturo Carsi.

Reciba nuestra felicitación,

Ayer regresó de su excursión veraniega, en unión de su familia, el director de nuestro colega local «E. Adelantado».

De días

Ayer celebró la fiesta de su cumpleaños la bella señorita Consuelo Trujillo por lo que recibió numerosas felicitaciones de las muchas amigas que fueron a visitarla, a las que puede unir la nuestra más sincera.

Catorcenilla de Santa Eulalia

Durante los días 4 y 6 el corriente tendrá lugar la catorcenilla de la parroquia de Santa Eulalia.

Los mozos del barrio celebrarán como en años anteriores algunos festejos y bailes públicos.

Pérdida de un portamonedas

Ayer tarde fué encontrado por un caballero en la calle Real un portamonedas que contenía ochenta céntimos.

La persona que sea su dueño puede pasar a recogerlo en la Inspección de vigilancia.

De viaje

Ha salido para Madrid el profesor de equitación del regimiento de Sítio D. Miguel Almeida Lacuesta.

—Ha regresado de su viaje por algunas provincias del Norte nuestro estimado amigo D. Pedro Escorial.

—Ha salido para Madrid acompañada de su distinguida sobrina D. Isabel B. de Oñas, la Excmo. Sra. Condesa del Grove.

Ha fallecido en Ramondo (Segovia), a los 56 años de edad, la señora D. Isabel Gómez de García, persona apreciable por sus excepcionales condiciones de carácter y sus muchas virtudes.

A su desconsolado viudo D. Dámaso García Muñoz, hijos, sobrinos y a la familia toda, enviamos nuestro más sentido pésame.

Verbena y bailes

Esta noche se celebrará otra verbena y un baile de sala en el barrio de San Juan con motivo de festejarse su catorcenilla y durante toda la tarde de hoy ha habido baile público a estilo del país para el que por los mozos han sido contratados dos nuevos y famosos gaiteros.

Lista de jurados

El «Boletín Oficial» de ayer inserta las listas de las personas que han sido designadas para la constitución del Tribunal del jurado en el próximo cuatrimestre para las causas de los partidos judiciales de Cuélar, Sepúlveda, Santa María de Nieva y Segovia.

Subasta

A las diez de la mañana del día 9 del

actual tendrá lugar en el pueblo de Valle de Tabadillo la venta en pública subasta del juego de medidas correspondientes a aquel Pósito, bajo el tipo de tasación de treinta pesetas.

Vacante

Se halla vacante un beneficio en la Catedral de Zaragoza y templo del Salvador.

El plazo para la admisión de solicitudes es de un mes y termina el día 30 del corriente.

Joven detenido

La Guardia civil de Navalmanzano ha detenido y puesto a disposición del Juzgado o municipal de Gómezrastra al joven residente en el mismo Fermín Muñoz Gómez por haber matado de obra a su vecino Tomás Ruiz García.

Denuncias

Han sido denunciados un vecino de Fontaneres y uno de Carbonero el Mayor por infringir la ley de pesca.

Pídanse las legítimas aguas de Vichy Etat en botellas: Vichy Hospital (estómago), Vichy Celestins (riñones), Vichy, Grande Grille (dígito) Reñense las inrustones y falsas denominaciones de Vichy. Exijase Vichy Etat.

Juzgado municipal

Se han inscrito en el registro civil los nacimientos de Victoriana Gil y Gil y Rosa Sesma Pascual.

Defunciones: Mariano Esteban Hernández de 62 años, casado.

Otra nueva

Hemos recibido el «Manual práctico de Fotografado» sobre zinc y sobre cobre, que ha publicado en Vigo, D. José Cao y Mure y le agradecemos su envío.

El Manual es un libro escrito con gran claridad y que demuestra en el autor la práctica constante en los procedimientos que recomienda no mismo en los capítulos dedicados a la zincografía que en los que trata acerca de la autotipia; el autor prestado un verdadero servicio a los aficionados y a los obreros de artes gráficas, El precio es de 2'50 pesetas.

¿Por la mañana al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? ¿Después de las comidas, tiene unos eructos agrios, gases, prois, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Salz de Carlos y se pondrá bien.

Movimiento de viajeros

Han llegado a Segovia hospedándose en el Hotel Comercio: D. Enrique Qarros, D. Miguel Gómez y D. Gregorio Esqueas.

MERCADOS

Valladolid 31 Entraron en los almacenes del Canal 1000 fanegas de trigo pagadas a 46 y 46'50 y en el Arco 100 fanegas de centeno de 32 a 32'50.

Tendencia sostenida.

El Corresponsal.

Med na 31

700 fanegas de trigo entraron hoy pagándose a 46 reales fanega.

El Corresponsal.

A-valdo 31

Trigo a 49 reales fanega.

Centeno a 29.

Cebada a 23.

A garrobas a 28.

Tendencia firme.

El Corresponsal.

Palenc a 31

La siega y también la trilla se hecho casi en toda la provincia, no así la limpia para la que falta aire y se ha limpiado muy poco.

Los precios en el mercado muy bajos pagados a 46'50 reales el trigo y el centeno a 22 y 23.

La cebada se paga 26 reales quedando todo todo con mascada flojedad.

El Corresponsal.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 2 (4'30.)

Consejo en Palacio

El Consejo presidido por don Alfonso, ha durado hora y media. Maura hizo el informe del estado de la política exterior é interior.

Detúvose más en los informes respecto a Melilla, Barcelona y del viaje del Rey de Portugal a España.

A la salida dijo Maura a los periodistas que había tratado con el Rey de cinco crisis pero todas del otro lado de los Pirineos. Terminó diciendo que de la sexta crisis, de la mta, de esa.—tijo,—de esa ya hablaremos, aunque algunos se desesperen con mi permanencia en el Poder.

Hablando de Melilla indicó que todo sigue lentamente, ordenadamente, metódicamente, siguiendo todos los planes concebidos por el general Marina.

Al Consejo no asistió Alendosalazar por haber salido para San Sebastián y el general Linares por hallarse en farmo.

Nombramiento

Ha sido nombrado Magistrado del Tribunal Supremo, el Presidente interino de la Audiencia de Barcelona D. Mariano Esciso.

Cesantía

Ha sido declarado cesante el jefe superior de la policía de Barcelona Enrique Díaz Gujarro.

Desgracia de un automóvil

Telegrafan de Guetaría que ha ocurrido un grave percance al automóvil de la viuda de Busch.

Queriendo evitar un atropello desvió demasiado el vehículo, que fué a chocar contra un corpulento árbol.

El Chauffeur quedó gravemente herido, y la viuda de Busch, sus dos hijos y un amigo que las acompañaba sufieron grandes contusiones y conmociones.

De Melilla

Telegrafia el Comandante de la Armada dando cuenta de la situación de los buques, y de que el «Extremadura» se ha dirigido a la Restinga con luciendo grandes partidas de raciones y cartucherías.

No han llegado telegramas referentes a las operaciones de esta mañana.

Bolsa de Madrid

COTIZACION DEL DIA 2

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes entries for Interior, Amortizable, Nuevo amortizable, Acciones del Banco, Acciones de Tabacos, Paris a la vista, Londres a la vista.

BERMUDEZ

ACADEMIA POLITÉCNICA

preparatoria para Arquitectos, Ingenieros de caminos, minas, montes, agrónomos é industrial.

Maquinaria agrícola é industrial

Años. y Suces. de M. Chesselet Espoz y Mena, 13.—Madrid.

CASA FUNDADA EN 1874

Especialidad en bombas para riegos, trasiego é inundaciones y para usos domésticos

MANGUETAS Y ACCESORIOS PARA RIEGOS Herramientas finas americanas, francesas, inglesas y alemanas.

Catálogos y presupuestos gratis.

les, Profesorado de estos cursos. Internado con un preceptor eclesiástico al frente.—Director: Luis Velasco, Ingeniero de caminos, Fuencarral, 4.—Madrid.

SE ARRIENDA

Por terminar el contrato de la antigua y acreditada casa de Caballeros, la Fonda y Posada.

Para tratar con sus dueños en la misma, D Apolinar Martínez, ó Daoiz, 15, D. José Martínez.

VENTA DE FINCAS

El Turégano se venden 31 fincas y una casa en las calles de Segovia y plaza de Santiago, señalada con el número 4 y manzana número 5.

De todo informarán en dicha casa.

POTRO

Se vende uno de tres años, á propósito para silla; pelo negro, buena raza y de seis cuartas y media de azada.

Excelentes condiciones de docilidad.

Razón en la Administración de este periódico.



CALVICIE

Tratamiento y curación de todas las enfermedades «del cuero cabelludo» por la Loción Capilar antiséptica del Doctor Stakanowich.

Depósito en Segovia, Droguería de Julio de la Torre, palza Mayor, 3.

PERDIDA

El día de la Catorcena, en la iglesia del Corpus ó en la de la Catedral, se perdió un rosario blanco de nacar engarzado en plata.

Se agradecerá la devolución y se gratificará al que lo presente en la administración de este periódico.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS



